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Am vergangenen Sonnabend hatte der Vorstand 

zur Jahreshauptversammlung für das Jahr 2024 

eingeladen. Diesmal ging es nicht nur um den 

Rückblick auf das vergangene Jahr, sondern auch 

um die Wahl eines neuen Vorstands. Die 

Tagesordnung war entsprechend umfangreich. In 

bewährter Weise übernahm Hans-Jürgen 

Nowotny die Tagesleitung. Unser Vereins-

vorsitzender Hartmut Hinze gab in seinem 

Rechenschaftsbericht einen Überblick zu den 

Aktivitäten der vergangenen 12 Monate. Das 

nahm etwas Zeit in Anspruch, denn im 

zurückliegenden Jahr ist viel passiert. 

 

Der Rechenschaftsbericht soll hier natürlich nicht 

wiederholt werden, aber einige Punkte sind doch 

erwähnenswert. So gab es neben den 

sonntäglichen Öffnungszeiten in der Saison 14 (!) 

Sonderführungen für Mühlen-, Orts-, Sport- und 

Heimatvereine, Arbeitskollektive, Geburtstags-

gesellschaften und andere Gruppen. Dazu kam 

noch die Betreuung von drei Vorschulklassen aus 

Angermünde und Milmersdorf bei ihren 

Wandertagen zur Mühle. Ein Höhepunkt des 

Jahres war natürlich der Mühlentag an 

Pfingstmontag mit einer Rekordzahl von ca. 900 

Besuchern, ein zweiter eine Live-Sendung des 

RBB von unserer Mühle. Besonders erfreulich: 

fünf neue Mitglieder sind in unseren Verein 

eingetreten.  

 

Als nächste Tagesordnungspunkte folgten der 

detaillierte Kassenbericht von Schatzmeisterin 

Marlene Hübner, der Bericht zur Öffentlichkeits-

arbeit von mir und der Baubericht von Ute 

Kaulfersch. Bei letzterem ging es vor allem um 

das Bauvorhaben Pavillon, auf das ich hier noch 

einmal näher eingehen möchte.  

Unsere Idee war, das alte achteckige Dach der 

Mühle zum Bau eines Ausstellungspavillons 

weiter zu nutzen. Der Bauantrag dafür wurde 

aber mit den Bescheiden vom 7.7.2023 und 

24.8.2024 abgelehnt. Trotzdem hat der Vorstand 

im vergangenen Jahr versucht, unser Anliegen 

noch einmal zu verhandeln. Dies blieb aber 

erfolglos, was der stellvertretende Landrat Hr. 

Bretsch den Mitgliedern auf einer 

außerordentlichen Versammlung am 7. März 

2025 erläuterte. Das Dach und auch der 

Bauwagen müssen nun bis zum Jahresende 

beräumt werden. 

Hauptgrund für die Ablehnung des Pavillon-

Vorhabens ist die Lage unseres Mühlen-

grundstücks im Außenbereich und eine von den 

Baubehörden befürchtete Beeinträchtigung des 

Landschaftsbildes.
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Aus dem alten Mühlendach sollte ein Pavillon 

entstehen. Dieser Plan wurde nun endgültig 

abgelehnt. 

 

Bei der außerordentlichen Mitgliederver-

sammlung am 7. März meldeten sich ver-

schiedene Vereinsmitglieder zu Wort und hoben 

u.a. hervor: 

• die Gemeinnützigkeit der Vereins-

tätigkeit als freiwilliges Engagement mit der 

Zielstellung, altes Handwerk zu bewahren 

• unser Ziel, die Besucher gastfreundlich 

auf der Mühle zu empfangen und zu versorgen, 

was räumliche Voraussetzungen benötigt 

• die Notwendigkeit, durch den Mühlentag 

und die Sonntagsöffnungszeiten die Mittel zum 

Erhalt und Betrieb der Mühle zu erwirtschaften 

• das hohe Durchschnittsalter der 

Mitglieder (65), welches große neue Bautätigkei-

ten auf einem entfernt liegendem Gelände nicht 

erlaubt 

• der Notwendigkeit, Unterstellmöglich-

keiten direkt auf dem Mühlengelände und nicht 

unten am Parkplatz zu haben 

• die Tatsache, dass die Mühle selbst zur 

Unterstellung von Werkzeugen etc. wegen der 

Hygienevorschriften zur Lebensmittelherstellung 

nicht genutzt werden darf 

Ein Ersatz für den Bauwagen könnte jedoch die 

Aufstellung eines Containers sein, der deutlich 

niedriger als der Bauwagen ist und der nach 

Begrünung kaum in der Landschaft sichtbar sein 

würde. Der Vorstand wird diese Idee weiter 

verfolgen. 

Wahl des neuen Vorstandes 

Nach den Rechenschaftsberichten wurde der alte 

Vorstand per Abstimmung entlastet. Die 

Versammlung schritt nun zur Wahl des neuen 

Vorstandes, für den die folgenden Mitglieder 

kandidierten: 

 Hartmut Hinze, Vorsitzender 

 Jörg Berkner, Schriftführer 

 Marlene Hübner, Schatzmeisterin 

 Ute Kaulfersch, Bauangelegenheiten 

 Kerstin Hoffmann, Organisation 

Nach einer Abstimmung über die Art und Weise 

der Wahl (geheim oder offen) wurden die 

Kandidaten per Blockwahl mit Handzeichen 

gewählt. In der konstituierenden Sitzung wurden 

dann von den Vorstandsmitgliedern die oben 

aufgeführten Vorstandfunktionen festgelegt. 

Anschließend folgte die Wahl der  neuen 

Kassenprüfer: Reinhard Roland und Stefan 

Eschert erklärten sich zur Übernahme dieser 

Aufgabe bereit und wurden einstimmig gewählt. 

 

Zum Abschluss der Versammlung wurden noch 

einige der in diesem Jahr vor uns liegenden 

Aufgaben diskutiert, darunter die Organisation 

der Mahltage und des Mühlentages.  

Eine besondere Aufgabe erwartet uns am 

6. September 2025. An diesem Tag wird unser 

Verein Gastgeber für die Jahresversammlung der 

Mühlenvereinigung Berlin-Brandenburg sein, in 

der unser Verein Mitglied ist. 
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